



Communiqué de Presse

Jeudi 29 mai 2025

Première journée de compétition : le ton est donné !

Les réjouissances ont débuté ce matin avec trois catégories engagées sur deux parcours distincts : un tracé de 46 km pour les hommes, et un parcours de 15 km pour les femmes et les jeunes (U23).

Dès le départ, les équipages sont restés au coude à coude, révélant un niveau de performance particulièrement élevé pour une première journée. De bon augure pour la suite de la compétition, qui s'annonce riche en émotions !

Côté météo, les conditions étaient idéales : vent ouest, sud-ouest, force 2. Les équipes ont pris un réel plaisir à glisser sur l'eau, malgré quelques piqués de nez à l'avant des pirogues, synonymes de vitesse et de belles sensations.

Catégorie Jeunes : Dès les premiers kilomètres, les jeunes de l'équipe Leclerc Voyages Va'a Api ont pris la tête de course, dépassant les 4 autres équipages féminins. Une belle entrée en matière pour cette équipe prometteuse, qu'on a hâte de revoir en action lors des prochaines courses !

Catégorie Femmes : Une belle bataille également du côté des équipes féminines. Après le passage de la deuxième bouée, les quatre équipes étaient bien espacées, mais la lutte a été intense entre Te Hina Va'a Hine et Maui Vahiné, séparées d'une centaine de mètres seulement jusqu'à l'arrivée. Les rameuses n'ont rien lâché. Bravo à elles pour leur combativité !

Catégorie Hommes : Après l'arrivée des femmes et des jeunes, place au suspense chez les hommes. Les trois premières équipes se sont livrées une lutte intense. Les stratégies sont déjà en place : la conquête du podium est lancée !

Dans le bord long du parcours, des Petites Barges jusqu'à Cayola, les équipes masculines ont profité d'un bon surf grâce à une houle grosse et lente. Mention spéciale à Enviropol VA'A, qui s'impose en tête pour cette première course, suivie de Toulon VA'A. Rima Here VA'A complète ce premier podium en troisième position, après une course au coude à coude avec l'équipe de Toulon.

Quelques faits marquants de cette étape :

- dessalage de l'équipe 20 (CKCL 3 – Les Sables d'Olonne) au début du 2ème tour,
- perte d'une rame de secours pour l'équipe 9 (Team Va'a Max) au cours du 2ème tour, et remplacement de celle-ci par le bateau accompagnateur, ce qui leur vaudra une pénalité d'une minute, leur faisant perdre une place au classement,

- Un rameur de l'équipe 3 Rima Here (équipe 2) a sauté dans l'eau à 400m de la ligne d'arrivée suite à une contracture musculaire. Le bateau médical est intervenu pour un check-up, le rameur va bien.

Une première journée prometteuse, à la hauteur des attentes.

Rendez-vous demain pour la suite des épreuves !

Demain vendredi 30 mai : départ des courses hommes (26 km), femmes et jeunes U23 (26 km) et étudiants (10 km) à 11h30 de la grande plage."

Classement du 29 mai 2025 : <https://www.vendeevaa.com/historique-des-courses/>

Images : <https://www.vendeevaa.com/images-vendee-vaa-2025/>

Dossier de presse et programme 2025 : <https://www.vendeevaa.com/presse/>